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 我在瑞華(前身為中瑞岳華)會計師事務所的

審計部門實習，目前為全中國第三大會計師事務

所，正值暑假的審計部門大家都出項目(出外勤)，

整間辦公室都沒什麼人，經理說沒辦法帶實習生

出項目因為有交通費、住宿等等的問題。所以平

時我們都待在辦公室翻翻審計底稿、做一些簡單

的審計工作、體驗當上班族的感覺、還有想辦法

充實自己(了解兩岸事務所、考取會計師證照的差

異等等)，公司的合夥人有外國人，上班時都會看

到大陸同事用很流暢的英文對話，外語能力真的

很重要。 

國交換學生

經歷，讓我感慨真的要好好充實自己阿。 

於算是在內蒙受苦的我們來說，真的太溫暖了！ 

爬過一段挑戰極限的高難度路線(我誇

張了 XD)。 

 

 聽上一梯的同學說，他們是去參訪胡同裡的

社區，而我們這梯是參訪新社區，住大樓公寓，

不過相同點都是接觸了北京在地居民、與他們聊

天，我拜訪的家庭組成人口簡單，只有爸爸媽媽跟一個與我年紀相仿的女兒，在

生活上其實沒有太大的差異，不過他們對台灣的認知好像不多，說我普通話講得

挺好(都是講北京話呀！)，問了我是哪一族的，我遲疑了一下才知道他們是問我

高山族還平埔人，我說台灣其實大部分都是福建或其他省過來的漢人(不過年代

太久了都直接說我們是台灣人)，而只有原住民才會分族別，他們這戶很貼心在

午餐上還特地準備幾道比較清淡的，是我在北京吃到最有人情味的一頓。吃完飯

後我跟他們家的女兒聊天，聊演藝圈聊美食聊臺灣，她也跟我分享出

的

 

 從內蒙回來已經早上快十點了，華泰飯店經理

一直站在門口跟大家說早餐供應到十點半！當我們

吃完要進電梯時，有一位女士急忙問我們：你們是

港澳台的吧？早餐供應到十點半！快去吃快去吃。

對

 

 讓我印象最深刻的景點野長城，顧名思義就是

還沒被修護的長城，雜草叢生，保留了最原始的面

貌，是我爬長城認為最值得的一段，要去野長城還

不容易，要先



 單車行，我們利用北京便民的服務：公共自

行車，騎單車比地鐵公車更貼近北京，把所有去

過的地方的串起來了，不過真的滿累的 XD，推

薦大家可以利用這項便民的設施來了解北京。 

 

 在北京，我很喜歡跟在地人聊天問路，我認

為這是最快速融入北京生活的一個管道，在鼓樓

大街跟居民聊他養的鴿子、在公主墳遇到一個對

我詳細講述公主墳故事的人(這真的太意外了)、問

路時遇到熱情的北京人向我們說“歡迎來到北京

玩＂，每一次的接觸都是對北京更了解的一步。

其實在回台灣的後幾天，我幾乎每天都在懷念北

京，好想回去呀，51 天真的不夠，去北京以前沒

想到他們的硬體設施那麼發達，他們真的進步的

好快。 


